



## COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

Contact Service de presse, [media@liguecancer.ch](mailto:media@liguecancer.ch)  
Ligne directe 031 389 94 01  
Date Berne, le 22 janvier 2026

### Journée mondiale contre le cancer : pour une médecine plus humaine

À l'occasion de la Journée mondiale contre le cancer, le 4 février, la Ligue contre le cancer s'engage en faveur d'une médecine oncologique plus humaine. Derrière chaque diagnostic de cancer, c'est avant tout une personne avec son parcours de vie particulier qui voit son existence bouleversée. Sur le plan politique, la Ligue contre le cancer appelle de ses vœux trois mesures fortes afin qu'aucune personne en Suisse n'affronte seule l'épreuve du cancer.

« [En dépit des progrès scientifiques sans précédent, l'expérience humaine en oncologie révèle une crise profonde](#) », concluait récemment la Commission Lancet Oncology. Selon la revue scientifique spécialisée, les innovations technologiques prennent toujours davantage le pas sur les besoins fondamentaux que sont l'empathie, les relations humaines, la dignité et l'aide psychosociale. À l'occasion de la [Journée mondiale contre le cancer](#), l'Union internationale contre le cancer (UICC) appelle, elle aussi, à une oncologie qui prenne en charge la personne dans sa globalité et pas seulement la maladie. Cette approche considère la situation personnelle de chaque individu atteint du cancer, respecte son expérience de vie et lui donne les moyens, ainsi qu'à ses proches, de participer activement aux décisions.

**Revendications politiques à l'occasion de la Journée mondiale contre le cancer**  
Des changements d'ordre politique s'imposent si l'on veut offrir aux patientes et patients une prise en charge oncologique plus humaine. Aujourd'hui encore, un trop grand nombre de personnes affrontent seules les difficultés liées à leur pathologie. La Ligue contre le cancer identifie trois domaines dans lesquels la Suisse doit agir de toute urgence, à savoir proposer aux personnes atteintes d'un cancer ainsi qu'à leurs proches des **prestations de conseil et de soutien psychosocial**, coordonner les **programmes en faveur des survivants du cancer** et améliorer le financement des **soins palliatifs**. À l'occasion de la Journée mondiale contre le cancer, le 4 février 2026, la Ligue contre le cancer présentera partout en Suisse une campagne. Elle montre des personnes qui, en plus d'affronter la maladie, se heurtent précisément à de telles difficultés. En se faisant l'écho des personnes touchées et de leurs émotions, elle entend donner de la visibilité à la réalité d'une existence avec le cancer.

#### Une aide au-delà de la prise en charge médicale

Présente là où les femmes et les hommes ont besoin d'aide, la Ligue contre le cancer s'efforce de pallier les lacunes du parcours de soins. Les experts de la Ligue contre le



cancer prodiguent informations et conseils sur le cortège de questions que soulève le cancer tant au niveau psycho-oncologique et social que juridique et financier. Ils prennent le temps de rencontrer les personnes touchées par le cancer et leurs proches, et d'échanger avec eux sur un pied d'égalité. Ils sont présents à leurs côtés lorsque le diagnostic de cancer vient bouleverser leur existence et les accompagnent ensuite à travers l'offre d'information et de conseil [InfoCancer](#), les consultations dans les [ligues cantonales et régionales](#) ou la [plateforme d'entraide des pairs](#). La Ligue contre le cancer met tout en œuvre pour qu'aucune personne n'affronte seule l'épreuve du cancer.

Plus d'informations : [www.liguecancer.ch/journee-mondiale](http://www.liguecancer.ch/journee-mondiale)

*La Ligue contre le cancer conseille, soutient et informe les personnes touchées par le cancer et leurs proches. Elle s'engage de manière ciblée dans la prévention et le dépistage et encourage la recherche indépendante sur le cancer. La Ligue contre le cancer est une association nationale qui regroupe 18 ligues cantonales et régionales et une organisation faîtière, la Ligue suisse contre le cancer. Elle est principalement financée par des dons. [www.liguecancer.ch](http://www.liguecancer.ch)*